

Entidad regulada y supervisada por la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero ASFI

AÑO XVII BOLETÍN INFORMATIVO Santa Cruz - Bolivia Junio 2025 No. 209



A efecto de mejorar la calidad de vida de nuestros usuarios, hemos trasladado nuestra Agencia La Ramada, a la calle Padre Porres No. 29 cerca de la Avenida Isabel La Católica, ubicación estratégica en tan populosa zona, que refleja el crecimiento y expansión de COSMart R.L.

La nueva Agencia ofrece una amplia gama de servicios financieros esenciales y pago de servicios a instituciones, impuestos municipales, pago de aportes y Renta Dignidad, solicitudes de abono de sueldos y otros. Cuenta con un cajero automático que amplía las opciones de autoservicio para los clientes

Este flamante espacio pone a disposición servicios financieros y no financieros más eficientes y personalizados, asegurando que cada visita sea lo más grata y productiva por la accesibilidad y confort de nuestra infraestructura.

Con atención de calidad, cumplimos con el mandato de Responsabilidad Social Empresarial acorde con nuestra posición de Cooperativa líder en el mercado financiero de la economía social.

# Qué es la educación financiera digital

La educación financiera digital abarca el conocimiento y las habilidades necesarias para utilizar eficazmente las herramientas financieras digitales. Esto incluye la banca en línea, las inversiones digitales, el uso de monedas virtuales, y la gestión de transacciones y ahorros a través de plataformas móviles.

#### Base de la educación financiera

Para gestionar tus finanzas de manera efectiva, es esencial comprender algunos conceptos básicos como ingresos, gastos, ahorro, inversión y crédito. Estos conceptos forman la base de una buena educación financiera.

#### Alfabetización financiera digital

La alfabetización financiera digital se define como el conocimiento financiero y cuatro dimensiones de la alfabetización digital (conocimiento digital, conocimiento de los servicios financieros digitales, conocimientos prácticos sobre el uso de los servicios financieros digitales y capacidad para evitar el fraude digital).

### **Actividades financieras digitales**

Comprende una amplia gama de actividades y productos financieros, incluidos dinero electrónico, billeteras digitales y plataformas de pago digital, préstamos, ahorros, seguros e inversiones.

Las finanzas digitales, a menudo denominadas «tecnología financiera», son la aplicación de tecnologías digitales a las actividades financieras. Los consumidores y las empresas utilizan cada vez más los servicios financieros digitales. La pandemia de COVID-19 incrementó aún más esta tendencia.

### BITCOIN: Moneda Digital

El Bitcoin (BTC) es una criptomoneda, es decir, una moneda digital descentralizada que permite hacer transacciones sin necesidad de bancos u otras instituciones financieras.

Se basa en la tecnología blockchain, un sistema de registros públicos y seguros que impide falsificaciones o modificaciones sin consenso de la red.

### ¿Para qué sirve el Bitcoin?

- 1. Medio de pago: Se usa para comprar bienes y servicios en negocios que lo aceptan.
- 2. Reserva de valor. Similar al oro, algunas personas lo usan para proteger su dinero contra la inflación.
- 3. Inversión y especulación: Su precio varía mucho, por lo que algunos lo compran esperando venderlo más caro.
- 4. Envío de dinero: Permite transferencias internacionales rápidas y con menores comisiones que los bancos.

### Características clave del Bitcoin

- \* Descentralizado: No lo controla ningún gobierno ni banco.
- \* Limitado: Solo existirán 21 millones de bitcoins, lo que puede hacer que su valor aumente con el tiempo.
- \* Anónimo pero transparente: Las transacciones quedan registradas en la blockchain, pero no se asocian directamente a identidades.



### Servicios financieros digitales

La tecnología de servicios financieros digitales al servicio del público, es la siguiente:

- Banca en línea: Para realizar operaciones bancarias desde una computadora o dispositivo móvil.
- **Billeteras digitales:** Para almacenar y utilizar fondos de forma digital para realizar pagos.
- Plataformas de inversión digital: Para invertir en diferentes instrumentos financieros a través de una plataforma en línea.
- **Pagos móviles:** Para realizar transacciones utilizando un teléfono móvil.
- **Crédito digital:** Para obtener préstamos o líneas de crédito a través de plataformas digitales.

La educación financiera digital es vital para la tranquilidad y el bienestar de las personas y para mejorar la salud financiera ante los estímulos tecnológicos, que pueden llevar a tomar decisiones financieras inadecuadas.

Fuente: ASFI

## **USO DE CRIPTOACTIVOS Y CRIPTOMONEDAS**

Los criptoactivos son un tipo de activo digital que utiliza criptografía para asegurar las transacciones y gestionar la creación de nuevas unidades. Este término abarca una amplia variedad de activos, incluyendo las criptomonedas, tokens y otros instrumentos digitales con diferentes aplicaciones y propósitos.

Las criptomonedas son una categoría específica dentro de los criptoactivos y se utilizan principalmente como medio de intercambio o inversión. A diferencia de las monedas tradicionales, las criptomonedas operan en redes descentralizadas y están respaldadas por tecnologías innovadoras como el blockchain, lo que les permite funcionar sin necesidad de intermediarios tradicionales.

Comparando con las monedas tradicionales, que están respaldadas por gobiernos y bancos centrales, las criptomonedas no tienen un respaldo físico.

El uso de criptomonedas en el mundo, ha crecido de manera significativa convirtiéndose en una alternativa para preservar el valor de los ahorros, realizar transacciones internacionales de manera más eficiente o simplemente para realizar inversiones.

El Banco Central de Bolivia determinó permitir el uso de canales e instrumentos electrónicos de pago para operaciones relacionadas con activos virtuales, lo que abre la posibilidad de que la población boliviana pueda adherirse al uso de los activos virtuales, con las ventajas y desventajas de sus riesgos de uso.

Fuente ASFI

### Riesgos en uso de CRIPTOMONEDAS

Es importante señalar que el uso de criptomonedas, conlleva varios riesgos significativos que los usuarios deben considerar.

En primer lugar, la volatilidad de los precios puede resultar en pérdidas económicas sustanciales en cortos períodos de tiempo, lo que las convierte en una inversión arriesgada.

La seguridad también es un problema, ya que los intercambios y billeteras digitales pueden ser vulnerables a hackeos y robos. Asimismo, la complejidad técnica de las criptomonedas puede dificultar su uso seguro, lo que podría llevar a errores en las transacciones o en la gestión de activos.

Estos factores hacen que sea crucial que los usuarios investiguen y comprendan bien el entorno de las criptomonedas antes de participar en este mercado.

Al ser un mecanismo habilitado recientemente, es fundamental que su uso se realice con cautela y responsabilidad, pues la volatilidad inherente a las criptomonedas y los riesgos asociados a su manejo, requiere que los usuarios estén debidamente informados y capacitados.

Por ello, es esencial promover la educación financiera que permita a la población comprender no sólo el funcionamiento de estos activos, sino también las mejores prácticas para su uso seguro y eficiente.

Fuente ASFI



# Liderazgo de COSMart R.L.

El año 2024, continuamos con éxito nuestro compromiso de llevar más adelante a nuestra Cooperativa consolidando su consistencia financiera y proyectándola hacia metas de un mayor crecimiento y expansión de sus servicios.

Los buenos resultados que se reflejan en nuestros estados financieros, nos ubican en posiciones de liderazgo indiscutible dentro del sistema financiero cooperativo regulado, certificando nuestra calidad de cooperativa de ahorro y crédito solvente y bien administrada dentro de lo que significa el cumplimiento de las leyes y normas y, por supuesto, la excelencia de los servicios que brindamos a nuestros socios y clientes.

Somos una entidad de perspectiva estable, de acuerdo a la calificadora de riesgos, lo cual significa seguridad y garantía en nuestra gestión, manifestó nuestro Gerente General Lic. Javier Prieto.

La eficiencia y eficacia con que trabajamos fortalece nuestro quehacer sustentado por nuestro Código de Ética Corporativa, compendio de normas universales y propias de nuestra Cooperativa para el ejercicio y aplicación permanente, en todos los niveles de nuestra estructura organizacional conforme a nuestra condición de sociedad de personas sustentada en la doctrina del humanismo solidario.

Nuestro accionar se basa en los valores de ayuda mutua, responsabilidad, democracia, igualdad, equidad y solidaridad. Siguiendo la tradición de los pioneros del cooperativismo, nosotros creemos en los valores éticos de honestidad, transparencia, responsabilidad social y preocupación por los demás.

### **Nuevo Directorio de nuestra Cooperativa**

Como consecuencia de la Asamblea Anual de Socios, el Directorio Gestión 2025-2026, ha quedado conformado de la siguiente manera:

#### **CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN**

Presidente: Lic. Paulina Vargas Rojas de Colquehuanca

Vicepresidente:Lic. Martha Cardozo SotoSecretaria:Lic. Yina Rodríguez RiberaVocal Titular:Sr. Gregorio Flores Leaños

Vocal Titular: Lic. Jackeline Arancibia Plantarrosa

Vocal Suplente: Lic. Gonzalo Lino Vargas

Vocal Suplente: Lic. Rosemarie Trujillo de Porcel

### **CONSEJO DE VIGILANCIA**

Presidente : Lic. Mary Luz Franco Paniagua Secretaria: Sra. Isabel Egüez Becerra Vocal Titular: Lic. Fanny Faride Caba Cruz Vocal Suplente: Lic. Esther Lidia Nava Zabala

Vocal Suplente: Sr. Gilbert Eduardo Campero Cabrera

## QUÉ SON LOS MICROCRÉDITOS



Los microcréditos son préstamos pequeños que se pueden pagar en plazos cortos, a menudo semanal o quincenalmente. Se utilizan para financiar actividades productivas, de comercialización o de servicio, como equipar un negocio o adquirir materias primas.

Sirve de apoyo a emprendedores y pequeños negocios.

## **CUIDA TU DINERO**

La seguridad y resguardo de tu dinero, cuando te encuentras en una entidad financiera, o realizas cualquier transacción monetaria, también está en los cuidados que debes tener para proteger tu dinero ante situaciones imprevistas.

- Cuenta y verifica tus billetes antes de retirarte de la Caja.
- No comentes con vecinos, familiares y extraños, sobre la aprobación o gestiones de tus créditos, o retiros de efectivo de tu Caja de Ahorros.
- Si vas a realizar uno o más pagos o depósitos, lleva tu dinero contado previamente.
- No exhibas el dinero mientras esperas tu turno o cuando salgas de la entidad financiera.
- En los cajeros automáticos, que nadie vea tu clave al momento de usarla.
- Si realizas transacciones por Internet y/o banca móvil, utiliza tu equipo personal no equipo de uso público.

La seguridad en el manejo de tu dinero, te brinda la tranquilidad que mereces.



"San Martín de Porres" R.L.

Producción: Brain Publishing

Edición: Rafael Alvarez S.